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Protokoll der Jahreshauptversammlung der  
Dorfgemeinschaft Halingen für das Geschäftsjahr 2018 

 
 
Datum:   20. März 2019 
Ort:    Aula DGH, Halingen   
   
Dauer    19.30 bis 21.15 Uhr 
 
 
Versammlungsleiter: Franz-Josef Kißing, 1. Vorsitzender 
Protokoll:             Martin Topp 
 
 
 
TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
 
Der 1. Vorsitzende begrüßt die Anwesenden. Er stellt fest, dass die Einladung fristge-
recht und satzungsgemäß erfolgte und die Versammlung somit beschlussfähig ist.  
 
Die Anwesenden erheben sich zu einer Gedenkminute für die im  Jahr 2018 verstor-
benen Mitglieder. 
 
 
TOP 2 Verlesung und Genehmigung der Tagesordnung. 
 
Der 1. Vorsitzende verliest die Tagesordnung. Sie wird von der Versammlung ein-
stimmig genehmigt. 
 
 
TOP 3 Erörterung satzungsgemäß eingereichter Anträge. 
 
Es wurden keine Anträge eingereicht. 
 
 
TOP 4 Verlesung und Genehmigung des Protokolls der JHV 2017. 
 
Die Versammlung verzichtet auf die Verlesung des Protokolls, da dieses auf der 
Homepage der DG einsehbar ist. Das Protokoll wird einstimmig angenommen. 
 
 
TOP 5 Berichte des Vorstandes und der Kassenwartin. 
 
Es berichten traditionell zunächst die Leiter/innen der Arbeitskreise. 
 
Für den AK Geschichte/ Dokumentation/ Öffentlichkeitsarbeit berichtet Susanne 
Bode. 
 
Das Blaue Heft (Halingen zwischen Ruhr und Wälkesberg) erscheint nun seit 22 Jah-
ren, mittlerweile ist das Heft Nr. 45 in Arbeit. Pro Ausgabe werden im Abo rd. 321 
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Hefte direkt verteilt, 283 davon an Halinger Bürger. Im Dorfladen wurden vom Heft 
Nr.43 erstmals alle 30 Exemplare verkauft.  
 
Die Titelserie „Halinger Baudenkmäler“ zeigte auf den letzten Heften denkmalge-
schützte Gebäude sowie weitere sehenswerte Halinger Fachwerkbauten. 
 
Das aktuelle Redaktionsteam besteht aus sieben Mitgliedern, die sich um Berichte, 
historische Fakten, Layout, Druck und Verteilung kümmern. Die Koordination der Bei-
träge der Halinger Vereine obliegt Reinhard Viol. Neun freiwillige Helfer unterstützen 
bei der Verteilung der Hefte. S. Bode dankt dem Redaktionsteam und den freiwilligen 
Helfern. 
 
Besonderer Dank gilt auch den anderen Halinger Vereinen für die  regelmäßigen Be-
richte über ihre Aktionen und Veranstaltungen.  
 
Zusätzliche Helfer, wie z.B. Korrekturleser, sind jederzeit herzlich willkommen mitzu-
machen. 
 
Pflichtexemplare gehen an die Deutsche Bücherei in Leipzig, an den Verein für Ge-
schichte und Altertumskunde in Paderborn sowie an die Universitäts- und Landesbib-
liothek Münster. 
 
Im Abonnement ist das Heft 50 Cent pro Ausgabe günstiger und wird direkt nach 
Hause geliefert. 
  
Das Team um Susanne Bode plant derzeit auch eine aktualisierte Neuauflage des 
Neubürgerheftes. 
.  
 
Für den Bereich Öffentlichkeitsarbeit berichtet Bianca Wortmann. 
 
Die Umsetzung der neuen Datenschutzgrundverordnung (DSGVO) war ein wesentli-
ches Thema im vergangenen Jahr. Die Homepage der DG war häufig das Ziel von 
Hackerangriffen aus aller Welt.  
 
Neu aufgenommen auf die Homepage wurden aktuelle Infos zum Thema Halinger 
Dorfstraße. Der Versand des Newsletters muss noch den Erfordernissen der DSGVO 
angepasst werden. 
 
 
Für den AK  Brauchtum/ Ortspflege/ Natur berichtet Friedhelm Schlottmann. 

Es  wurden auch im Jahr 2018 die  dörflichen Einrichtungen, soweit sie von der DG 
unterhalten werden, wie z.B. Rastplätze, Ruhebänke, Findlingsbeet, 
Schnadedenkmal, Friedhofsmauer und Hecken  von fleißigen Helfern gepflegt und 
instand gesetzt. 

Die 27 Sternsinger überbrachten in plattdeutscher Sprache Gottes Segen.  Es konn-
ten 3.600,00 Euro  gesammelt werden um die Kinderarbeit in Indien weiter zu ver-
bannen. 
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Die Dienstagswanderungen mit jeweils 5- 8 km Wegstrecke erfreuen sich großer Be-
liebtheit. Die abwechslungsreichen Touren durch Flora und Fauna geführt von Gün-
ter Bettermann werden regelmäßig von 15- 20 Wanderern und Wanderinnen wahr-
genommen.  Zur Weihnachtsfeier mit Grünkohlessen traf man sich im Dezember im 
Halinger Hof. 

Der Singkreis der an jedem  zweiten Donnerstag im Monat im Pfarrheim stattfindet 
wird sehr gut besucht.  Das Tünnes Trio unterstützt musikalisch die Sänger und Sän-
gerinnen beim Singen heimatlicher Lieder. Aber auch für  nichtsingende Besucher ist 
der Abend regelmäßig eine willkommene Abwechslung im Tagesalttag. Die Frauen 
Seniorengruppe versorgt die Teilnehmer mit Bütterkes und anderen Leckereien. 

Die Aktion „Halingen Sauberland“ war in 2018  erst im zweiten Anlauf erfolgreich. Der 
zuerst geplante Termin musste wegen widriger Wetterumstände kurzfristig abgesagt 
werden. 

Auch der Schnadegang fand bei „ Schiet Wetter“ statt. Trotzdem folgten etliche Dörf-
ler/innen dem Aufruf und schritten die Grenzen des Dorfes ab, gekrönt von einem 
stimmungsvollen  Abschluss im Halinger Hof. 

Zur Weihnachtszeit wurde  traditionsgemäß der große Weihnachtsbaum auf Hellen`s 
Wiese aufgestellt. 

 
Für den AK Betreuung  berichtet Annette Pokroppa. 
 
Es werden z.Zt. 24 Kinder mit unterschiedlichen Zeitmodellen betreut, die meistern 
der Kinder nutzen das Angebot des Mittagessens. Für dieses Jahr sind neun Abgän-
ge und fünf bis sieben Zugänge zu erwarten. Im letzten Jahr wurden erstmals zwei 
Selbstverteidigungskurse angeboten. Die Kinder erprobten im Neubaugebiet Föhr-
ling, mit polizeilicher Unterstützung,  das Verhalten bei der Ansprache durch ihnen 
fremde Personen. Die Aktion wurde von den Kindern, Eltern, Betreuerinnen und auch 
der Polizei als sehr positiv beurteilt. 
 
Auch der traditionelle Besuch auf dem riesigen Outdoor-Spielplatz Kettler´s Hof im 
Münsterland sorgte wieder einmal für größte Begeisterung bei den Kids. Desweitern 
wurde die Imkerei Blum besucht und es gab Ausflüge zum Spielplatz am Föhrling. 
 
Der Anbieter der Mittagsverpflegung wurde gewechselt, die Belieferung erfolgt  jetzt 
durch das Unternehmen KS Catering. Frisches Obst und Gemüse werden täglich 
zum „Sonderpreis“ durch die Gärtnerei Felten zur Verfügung gestellt.  Der besondere 
Dank gilt neben der Gärtnerei Felten auch Paula Gutzeit, Rolf Bartkowiak und der 
Firma Plan D von Dominik „Lola“ Dederich für die ständige Unterstützung in allen 
Situationen. 
 
Für das Jahr 2019 wird erstmalig für die Herbstferien eine Ferienbetreuung für die 
Kinder angeboten. Mit einem Preis von 3,00 € pro Stunde eine tolle und günstige 
Möglichkeit  die Kinder mal anderweitig beschäftigen zu  lassen. 
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In den  Sommerferien plant die Stadt Menden eine zweiwöchige Ferienaktion in Ha-
lingen.  Am 15.06.019 stellen sich die Halinger Vereine gemeinsam im Stadtjugend-
ring vor. 
 
Die Vermietung der Aula an das Dorftheater und den TVH sowie für private Veran-
staltungen läuft reibungslos. 
 
 
Für den AK Dorfstraße berichtet Bernhard Zink in Vertretung für die erkrankte 
Marion Koch. 
 
Der Arbeitskreis besteht momentan aus sechs Personen. Insbesondere der an die 
Stadt Menden adressierte sehr umfangreiche Fragenkatalog war für den AK außer-
ordentlich arbeitsintensiv.  
 
Die Halinger werden über die Homepage und Aushänge an den Anschlagtafeln so-
wie in der Bäckerei Tillmann informiert.  
 
Durch die Volksinitiativen wurden rd. 366.000 Unterschriften gesammelt, damit wurde 
die erforderliche Anzahl um ein Vielfaches überschritten. Die Unterschriften werden 
nach Prüfung an den Landtag übergeben.  
 
Am 14.02.2019 hat der Bauausschuß der Stadt Menden die Sanierung der Dorfstra-
ße beschlossen, Beginn der Arbeiten ist im vierten Quartal 2019, es wird eine Bau-
zeit von zweieinhalb Jahre kalkuliert. Die anteilige Berechnung der Beiträge an die 
Anwohner der Dorfstraße würde dann voraussichtlich im Jahr 2024 erfolgen. Die 
Planung zur Sanierung der Dorfstraße kann auf der Homepage der Stadt Menden 
eingesehen werden und steht auch im Download Bereich zur Verfügung. Die Bauar-
beiten sollten von allen Anwohnern kritisch beobachtet und dokumentiert werden. 
 
 
Bericht der Kassenwartin. 
 
Johanna Stotko  berichtet  über Einnahmen und Ausgaben des Geschäftsjahres 
2018. Alle Zahlen wurden im Rahmen der u.a. Excel Tabelle dargestellt und  ausführ-
lich erläutert. Die Datei befindet sich in der Anlage.  
 
 
Für den Vorstand berichtet Franz Josef Kissing. 
 
Im Jahr 2018 gab es, jeweils am ersten Montag des Monats, zwölf ordnungsgemäße 
Vorstandssitzungen. Im April 2018 wurde in der MZH eine Bürgerversammlung zu 
den Themen Dorfstraße, Windkraft und schnelles Internet durchgeführt, es waren der 
Bürgermeister und der erste Beigeordnete der Stad Menden sowie der Geschäftsfüh-
rer der Mendener Stadtwerke anwesend und präsentierten den rd. 400 interessierten 
Halinger Bürgern ihre Vorstellungen. 
 
Es wurde eine Interessengemeinschaft aus Vertretern der Halinger Vereine gebildet 
um die Halinger Interessen bei der Gestaltung der Neuen Mitte einzubringen. Die 
Stadt Menden hat nach Ratsbeschluss einen Architektenwettbewerb ausgeschrie-
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ben. Die Zusammenarbeit mit der Verwaltung der Stadt Menden ist gut, die Vertre-
tung der Halinger Interessen durch die Halinger Ratsmitglieder  ebenfalls. 
    
Für ihr, oft im Hintergrund laufendes, Engagement dankt F.J. Kissing insbesondere: 
 
Herbert Köster  Christel Bettermann 
Rolf Bartkowiak  Hans Gödde 
Marion Koch   Wilm Koch 
Jürgen Mittelstädt  Günther Bettermann 
 
Alle oben angeführten Mitglieder erhalten als kleine Anerkennung jeweils eine Fla-
sche Wein. Die Abwesenden erhalten diese zu einem späteren Zeitpunkt. 
 
 
TOP 6 Bericht der Kassenprüfer. 
 
Die Kasse wurde am 10.03.2019 durch Bernd Dartmann und Reinhard Viol geprüft, 
beide bescheinigen der Kassenwartin eine ordnungsgemäße und  sorgfältige Kas-
senführung, die keinerlei Grund zur Beanstandung gab. 
 
Für die detailliertere Nachvollziehbarkeit der Buchungssystematik wird ein Abstim-
mungstermin mit dem Steuerberater vereinbart. 
 
 
TOP 7 Entlastung des Vorstandes. 

 
Die Kassenprüfer stellen den Antrag, der Kassenwartin die Entlastung zu erteilen. 
Die Entlastung durch die JHV erfolgt einstimmig. Die Entlastung des gesamten ge-
schäftsführenden Vorstands erfolgt ebenfalls einstimmig. 
 
 
TOP 8  Vorstandwahlen. 
 
Lt. Satzung steht die Neuwahl der/des 2. Vorsitzenden   an. Der 1. Vorsitzende bittet 
als satzungsgemäß bestimmter Versammlungsleiter um Vorschläge. Die Versamm-
lung schlägt die Wiederwahl von Friedhelm Schlottmann  vor. Andere Vorschläge 
werden nicht gemacht. Friedhelm Schlottmann  stellt sich der Wahl und wird ein-
stimmig für zwei Jahre  wiedergewählt. 
 
Weiterhin ist im geschäftsführenden Vorstand turnusgemäß die/der Schriftführer/in  
zu wählen. Der Vorstand schlägt die Wiederwahl von Martin Topp vor. Weitere Vor-
schläge liegen nicht vor. Martin Topp wird einstimmig für zwei Jahre wiedergewählt. 
 
Die Wahl der Leiter/innen der Arbeitskreise wird „en bloc“ durchgeführt. Die Lei-
ter/innen der Arbeitskreise werden in ihren Ämtern bestätigt. 
 
AK 1 Geschichte, Dokumentation    Susanne Bode 
 Öffentlichkeitsarbeit     Bianca Wortmann  
AK 2  Brauchtum, Ortspflege, Natur   Friedhelm Schlottmann 
AK 3  Betreuung      Annette Pokroppa 
AK 4  Dorfstraße      Marion Koch 
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TOP 9 Wahl des Kassenprüfers. 
 
Lt. Satzung steht auch  die Neuwahl des Kassenprüfers an. Der Vorsitzende bittet 
um Vorschläge. Die Versammlung schlägt Sebastian Schmidt  vor.  Andere Vor-
schläge werden nicht gemacht. Sebastian Schmidt stellt sich der Wahl und  wird ein-
stimmig gewählt. 
 
 
TOP 10 Bericht über zukünftige Aktivitäten. 
 

 Hinweis auf Halingen Sauberland am 23.03.2019; 10.00 Uhr. 
 300 Jahre Jubiläumsschnadegang an den Dorfgrenzen im September. 
 Die Terminabsprache der Vereine ist für den 06. November geplant. 
 Die Feierstunde zum Volkstrauertag  organisiert wieder die DG. 
 Aufstellung Dorfweihnachtsbaum im Advent. 
 Bürgerversammlung zu den Themen: Neue Mitte, Dorfstraße, Internet. 

 
 
TOP 11 Sonstiges. 
 
Das Thema „Neue Mitte Halingen“ wird intensiv diskutiert. F.J. Kissing weist darauf 
hin, dass es ein völlig offener Prozess ist und die Zusammenarbeit mit der Verwal-
tung bisher zufriedenstellend verläuft. Für den Fall eines neuen Dorfgemeinschafts-
hauses wird über die finanziellen Möglichkeiten der DG gesprochen. 
 
Der Ausbau der Dorfstraße wird  ebenfalls lebhaft und kontrovers  über die gesamte 
Bandbreite, von natürlicher Verkehrsberuhigung durch den schlechten Straßenzu-
stand bis hin zur Gefährdung der  Bausubstanz der anliegenden Häuser durch den 
maroden Unterbau der Straße, diskutiert. 
 
Überlegungen zum 925 jährigen Jubiläum des Dorfes werden auf einen späteren 
Zeitpunkt  vertagt. 
 
 
 
 
Für die Richtigkeit des Protokolls: 
 
gez. Franz-Josef Kißing     gez. Martin Topp 
1. Vorsitzender      Schriftführer 


